

Dispensario Médico : Atención permanente al dispensario en Haití

Provincia Jesucristo Redentor

Responsable: Sor Isa M. Tellerías



RESUMEN DEL PROYECTO:

Datos del colectivo que solicita el proyecto

Las hermanas del gobierno provincial de la provincia Jesucristo Redentor, desde principio de este año, hemos ido acompañando más de cerca la realidad de Haití, debido a la situación de inestabilidad económica, sociopolítica, reforzado por la inseguridad callejera, nos vimos obligadas a retirar temporalmente a la comunidad de hermanas dejando la atención del dispensario en manos del personal profesional laico y que gracias a Dios, lo han asumido con mucha responsabilidad hasta el mes de Septiembre que es cuando nos informa el médico de confianza, su retiro; a partir de entonces nos hemos visto obligadas a cerrar temporalmente la misión porque no contamos con presupuesto para cubrir expectativas de sueldo del nuevo



médico que podría atender el dispensario y continuar con la misión hasta que se vea conveniente el retorno de una nueva comunidad de hermanas.

Lavanneau, es una comunidad muy accidentada y dispersa, no cuenta con medios de trabajo para subsistir. Las parcelas de tierra fértil son escasas y éstas se vuelven inservibles por la escasez de lluvias y sus pobladores, que se dedican a la agricultura en un 99 %, no cuentan con otros medios de subsistencia, pasan mucha hambre y por lo mismo, es una población con bajas defensas, con alto índice de desnutrición y vulnerables a todo tipo de enfermedades.

4.- OBJETIVOS DEL PROYECTO.

Brindar un servicio de atención integral en salud para mejorar la calidad de vida de la población más vulnerable desde unos principios éticos y morales, dando razones de nuestro ser desde el carisma liberador que nos motiva.

Objetivos específicos:

- √ Pago de sueldo mensual a personal médico
- √ Garantizar la atención de pacientes con enfermedades agudas y crónicas.
- √ Atender necesidades básicas de niños-as con problemas de desnutrición.
- √ Trabajar en la prevención de enfermedades.
- √ Proporcionar medicamentos para su recuperación
- √ Promoción de la conservación de la salud, mediante la Educación Nutricional y de la salud.
- √ Visitar a los enfermos en sus domicilios y proveer sus necesidades básicas.
- √ Realizar operativos médicos con diversas especialidades

5.-DESCRIPCIÓN DE LAS CIRCUNSTANCIAS DEL LUGAR DONDE SE VA A REALIZAR EL PROYECTO.

La comunidad fue inaugurada el 11 de mayo de 2004 en Lavanneau, zona rural al norte de Jacmel situada en el sudeste de la República de Haití, a unos 200 kms. de su capital Puerto Príncipe. La situación de pobreza, marginación y todo tipo de necesidades básicas, tanto materiales como espirituales en este país, considerado uno de los más pobres de América Latina, fue un reto para la Congregación y nuestra provincia Jesucristo Redentor. La Evangelización, la promoción de la mujer y la atención a las familias, fue el primer paso hasta que se construyó el Dispensario médico para ofrecer además servicios de salud preventiva y medicina general; la atención nutricional a niños de 1-4 años de edad con carencias alimentarias, además de la atención materno infantil.

EL terremoto de 2010 asoló el país, sobre todo su capital Puerto Príncipe y zonas cercanas donde murieron más de 200,000 personas y cientos de desaparecidos, mutilados y huérfanos, no afectó mucho la estructura física de la casa y dispensario, pero sí contribuyó a empobrecer más si cabe a la población y a asumir otra serie de acciones de parte de la Congregación y voluntarios que se sumaron a una campaña de ayuda y atención en Haití, junto a las hermanas, la Iglesia y Organizaciones solidarias.

Los principales problemas detectados entre la población de Lavanneau y que motivaron la formulación del presente proyecto son los niveles importantes de desnutrición e insalubridad, especialmente entre los niños, niñas y adolescentes (en adelante NNA).. Por otro lado el elevado nivel de desnutrición e insalubridad dan lugar a un aumento de enfermedades entre los NNA. Esto lleva en numerosos casos al agravamiento de su estado de salud, creando lesiones crónicas que les limitarán aún más en su proceso de desarrollo.

Se atiende así mismo, a la población de todas las edades y se da especial énfasis a la materno infantil.

6.-LUGAR DE REALIZACIÓN DEL PROYECTO

Lavaneau - Jacmel

7.- PARTICIPACIÓN DE LA COMUNIDAD LOCAL Y OTROS ORGANISMOS EN EL DESARROLLO DEL PROYECTO.

Participación de la entidad que solicita el proyecto.

- Ejecución, apoyo y seguimiento permanente durante el ciclo de vida del proyecto.



- Permanente monitoreo por parte del Gobierno Provincial hasta cuando se establezca la nueva comunidad de hermanas, quienes asumirán directamente la misión.
- Se elevará informe económico de los pagos realizados al médico

8.-ACCIONES CONCRETAS

- Servicios de medicina y farmacia
- Charlas de orientación a las familias
- Visitas familiares a enfermos
- Detección de casos de malnutrición y enfermedades crónicas.
- Prevención de enfermedades.
- Campañas de vacunación.
- Operativos médicos.

9.-SOBRE RELACIONES DE GENERO DEL PROYECTO

El proyecto del Dispensario está concebido para cubrir una gran demanda en ese sector del área de la salud por ser una población de escasos recursos económicos, vulnerable a enfermedades y epidemias sin distinción de edad y género.



Mercedarias
de la Caridad

